
 Culte téléphonique consistorial  du dimanche 18  et jeudi 22 août 2024,   à 18h, préparé par 

Françoise Allard, à Issoire .  Juste avant 18h composez le 01 84 14 155 17,  (ou 01 84 14 15 16,  ou 

01 83 35 03 33) ; vous serez invités à faire le code de la réunion:  11 39 49 #. 

Merci de veiller au silence dans votre pièce.1 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Bienvenue à chacun, à chacune de vous. 

Notre espérance est en Dieu : que chacun, chacune de nous reçoive de Lui la grâce, la joie, la paix,  

dans son coeur et dans sa vie. 

 

Dès demain, mon frère, ma sœur,  ce sera pour toi ta journée du Merci ! Dès demain, tu essaieras de 

prononcer ce mot merci le plus possible, et il te faudra donc être attentif à toutes les situations dans 

lesquelles tu pourras dire merci.  Ta manière  d’appréhender la vie sera transformée par cet 

exercice. Tu découvriras des mercis qui adviennent pour de petites choses, de petits gestes qui 

habituellement ne t’interpellent pas. 

Par exemple, cette femme qui s’écarte pour te laisser passer,  ce voisin qui n’est pas très 

sympathique mais qui te propose d’aller acheter ton pain avec le sien,   ce caissier qui t’aide à 

remplir ton sac de provisions…  En face d’eux, ne prononce pas un merci machinal, mécanique. 

Essaye de laisser jaillir ton merci du fond de ton coeur. Laisse toi toucher par ce merci que tu as 

envie de dire. 

Et tu pourras aussi dire merci au soleil qui vient d’apparaître entre 2 nuages,  merci à cet arbre dont 

tu viens de remarquer les feuilles jaunissantes,  merci  à ce banc public sur lequel tu vas pouvoir 

t’asseoir un moment  et qui mérite lui aussi toute ta gratitude !… 

Cherche ! Tu trouveras encore bien d’autres occasions pour un vrai merci ! Merci à la vie, merci à 

l’inconnu qui te tient la porte,  merci à ta compagne ou ton compagnon qui a préparé le dîner… 

Ce merci profond ne prend que quelques secondes , mais il a un grand pouvoir sur toi.  Déjà, au 

bout d’une journée de pratique, tu te sentiras moins fatigué :  car dire merci te sort de la routine qui 

t’épuise, et du ressentiment que tu peux éprouver, et te donne ainsi une belle dose d’énergie. 

Sur le long terme, des études scientifiques ont montré que dire merci a un impact sur notre santé. 

Des chercheurs de l’université de l’Illinois, à Chicago, ont pu prouver que ceux qui savent 

pleinement remercier sont moins enclins aux migraines et aux maux d’estomac ! 

Loué soit le Seigneur ! 

 

 Cantique  49- 57 :  Compte les bienfaits de Dieu, mets-les tous devant tes yeux ! Tu verras, en 

adorant, combien le nombre en est grand ! 

 

 Nous prions  avec les mots de Martin Luther : 

Je te rends grâces, ô mon Père céleste,  par Jésus-Christ, ton fils bien-aimé, de ce que dans ta 

miséricorde, tu m’as gardé pendant cette journée. 

Je te prie de me pardonner tous les péchés que j’ai commis et de me garder pendant cette nuit. 

Je remets mon corps,  mon âme, et toutes choses entre tes mains. 

Que ton saint ange m’assiste, afin que Satan n’ait aucun pouvoir sur moi.   AMEN 

  

Une des lectures conseillées pour ce dimanche se trouve dans le livre des Proverbes 9,  1 à 6 : 

 « l’invitation à la sagesse » 

La sagesse a taillé 7 colonnes et a construit sa maison . Elle a fait abattre des bêtes, elle a préparé du 

vin, puis elle a dressé la table. Elle a envoyé ses servantes lancer cette invitation à l’endroit le plus 

élevé de la ville :  « Vous, les ignorants, accourez donc par ici » 

Elle a fait dire à ceux qui ont la tête vide :  « Venez vous asseoir à ma table et boire le vin que j’ai 

préparé. Quittez la compagnie des ignorants et vous vivrez. Prenez donc le chemin où se tient 

l’intelligence ! » 
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Mes amis,  le roi Salomon a-t-il écrit ces lignes pour nous ? 

 Je pense qu’il a écrit pour tous ceux qui savent lire ou qui peuvent écouter !  Même des incroyants 

peuvent tirer profit de ses bons conseils ! « Prenez le chemin où se tient l’intelligence »… 

Je parie que , comme moi en entendant ces mots vous pensez à celui qui a dit : « Je suis le chemin, 

la vérité et la vie »  Et effectivement, Jésus était un bon vivant , il allait s’asseoir à la table de ceux 

qu’il rencontrait,  il mangeait et buvait avec eux … Jésus était toujours l’invité : 

Dans les maisons de Pierre et de Jaïrus,,  de Marthe et de Marie, de Johanna et de Susanne,, il était 

toujours l’invité. 

Aux repas des riches, où il plaidait la cause des pauvres, il était toujours l’invité. 

Irritant le beau monde, fraternisant avec les isolés, accueillant l’étranger, il était toujours l’invité. 

Mais dans nos temples au moment de célébrer la Cène, c’est lui qui nous invite… 

Comme Dame Sagesse qui nous invite à quitter nos mauvaises compagnies, et à festoyer avec elle ! 

 

Quand je suis prise dans l’ouragan de ma vie, il est légitime que je m’interroge : et moi, et moi, et 

moi ? Où est ma place ? Et d’ailleurs, ai-je une place ?… Le monde court et ne me reconnaît pas ! 

Le manque de reconnaissance est, bien plus que l’excès de travail, la cause de l’épidémie de burn 

out  qui gangrène nos sociétés modernes... 

Cette histoire de chemin vers la vie me fait penser à l’histoire de la Samaritaine … Vous retrouverez 

dans l’évangile de Jean, 4,  5 à 35,  le récit de la rencontre « sur un chemin » , entre Jésus et une 

femme samaritaine connue pour sa vie amoureuse peu orthodoxe … Sa place dans le monde, elle ne 

la connaissait pas vraiment ; elle se cherchait une identité à travers ses amours passagères, et elle se 

sentait sur une mauvaise voie… Vous connaissez l’histoire ; je vais vous lire le récit qu’en fait une 

conteuse, Simone Bartelds-Lathuilière  dans un livre appelé : « Rencontres avec Lui » 

 « Elle n’a pas eu le temps de refermer la porte. Son amie a tout juste jeté un 

regard dans la maison que déjà elle lui dit : 

- « Alors, c’est bien vrai ? Tu n’as plus d’homme à la maison ? » 

- « Oui, c’est vrai. » 

- « Je n’arrive pas à y croire ! Raconte ! » 

- « Attends quand même que je te serve à boire ! » 

Elles sont là, toutes les 2, amies depuis si longtemps ! 

- « Allez, raconte, j’ai hâte de comprendre, c’est si inattendu ! » 

- « J’étais allée chercher de l’eau au puits de Jacob, quand un juif qui était là m’a demandé 

de lui verser à boire. » 

- « Un juif ?  Ce n’est pas vrai ! » 

- « Si ! Mais je ne lui ai rien donné à boire. J’étais comme toi, très étonnée qu’il m’adresse 

la parole. Mais c’est surtout ce qu’il m’a dit ensuite. 

Il m’a parlé du don de Dieu, à moi, une samaritaine !  Il me parlait surtout comme s’il 

voyait à travers moi. Il savait tout de moi. Tous mes amours. Mes déceptions. Ma soif 

d’amour ! 

Il savait ma soif d’amour et il me parlait d’eau vive. 

L’eau vive, quand tu bois de cette eau là, tu n’as plus jamais soif.  Je n’ai pas compris tout 

ce qu’il me disait. C’était étrange. Mais son regard sur moi, ses paroles...pas une seconde je 

ne me suis sentie jugée !  J’étais tellement surprise que je suis repartie sans ma cruche ! » 

- « D’accord, c’est une jolie histoire, mais ça ne m’explique pas qu’il n’y ait plus d’homme 

dans ta maison ! » 

- « L’homme qui vivait avec moi est parti. J’avais trop changé.  Je crois qu’après quelque 

temps nous avons compris, lui comme moi, que nous ne vivions pas dans la vérité. » 

- « Comment ça ? »2 
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- « Tu dois comprendre que je ne pouvais quand même pas garder toute cette histoire pour 

moi ! En partant du puits de Jacob, j’ai couru aussitôt en ville tout raconter à qui voulait 

bien m’écouter. Alors beaucoup sont partis vers le puits pour voir ce juif. 

(Je sais depuis, qu’il s’appelle Jésus). 

Par la suite, ils se sont intéressés à lui, à ses paroles, et moi avec eux ! Nous croyons qu’il 

est le Messie attendu depuis si longtemps ! Alors nous nous rencontrons souvent pour parler 

de lui,  pour comprendre ses paroles et ce qu’il fait.  Souvent nous mangeons ensemble, et 

surtout nous essayons de suivre son enseignement : aider les pauvres, les malades, ceux qui 

souffrent de solitude ! » 

- « Je comprends.  Tu t’occupes ! » 

- « On peut voir ça comme ça, mais vois-tu, j’ai vraiment changé. Cette rencontre m’a 

transformée.  J’avais une sorte de soif d’amour absolu et aucun homme ne pouvait y 

répondre. 

C’est peut-être étrange, mais c’est là, dans tous ces gens que j’aide, ces gens qui ont besoin 

de moi, que j’étanche un peu cette soif. » 

Ecoutons ce chant au rythme simple : (sur CD, n° 1) 

 1) Acceptes-tu de mourir avec moi, toi à qui je donne vie ? 

 N’aies pas peur de ce chemin devant toi, moi je précède ton pas. 

 Demeure en moi pour trouver la vraie vie, Hors de moi tu ne peux rien. 

Laisse moi étreindre ton coeur et ta vie, afin de porter du fruit.  (X2) 

 2) Mon coeur brûlant veut s’épancher en toi, source d’où jaillit la vie. 

 Laisse se creuser mon désir en toi  pour renaître de l’Esprit. 

 Si le grain tombé en terre ne meure, il ne peut porter du fruit. 

Laisse mon coeur se consumer en toi, de l’amour qui donne la vie.  (X2) 

 

Nous prions : 

 Seigneur apprends-nous à changer notre regard ; ouvre nos yeux sur les réalités 

de ce monde pour que nous puissions les voir,  pas pour les mépriser,  pas pour les redouter,  

mais pour les accueillir comme un  Rendez-Vous de Dieu. 

 Seigneur, apprends-nous à changer notre regard sur les certitudes qui nous 

enferment,  sur les valeurs qui nous rassurent, sur les autres que nous verrouillons dans nos 

jugements. 

 Seigneur, donne-nous de savoir apporter, de savoir recevoir,  de savoir 

demander, de savoir dire à l’autre le besoin qu’on a de lui. 

 Apprends-nous à entrer dans l’avenir, non pas à reculons comme des 

nostalgiques, mais comme dans un avenir où Dieu nous attend. 

 Apprends-nous à écouter, à reconnaître les besoins de l’autre comme des paroles 

de Dieu,  et à ne pas avoir peur de l’inconnu qui est le visage de Dieu qui vient.  AMEN 

Et nous disons ensemble la prière que Jésus nous a enseignée :3 

Notre père qui es aux cieux , que ton règne vienne,  que ton nom soit sanctifié, que ta 

volonté soit faite sur la terre comme au ciel. 

Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour ; 

Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés. 

 Ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, 

Car c’est à toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la gloire, 

Pour les siècles des siècles.  AMEN 
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Et nous chantons (avec le CD n° 17) ce vieux cantique de Réveil Souffle, souffle de Dieu 

 Souffle, souffle de Dieu nous t’accueillons, viens purifier nos coeurs (X2) 

Rends-nous souples devant toi, à l’écoute de ta voix. 

Rends-nous sensibles à ton coeur, sois le roi,  sois le seigneur. 

 Ô Souffle, souffle de Dieu nous t’accueillons,  viens purifier nos coeurs  (X2) 

Quand ton peuple s’humilie, renouvelle en lui ta vie. 

Chasse l’orgueil et la crainte,  et rends ton église sainte. 

 Ô Souffle, souffle de Dieu nous t’accueillons, viens purifier nos coeurs  (X2) 

Commentaire de cet évangile : 

Ce qui me frappe dans l’histoire de cette femme qui rencontre Jésus,  c’est qu’elle a 

conscience de ne pas être heureuse, de ne pas vivre de façon satisfaisante.  Elle en éprouve 

une certaine honte : elle va seule au puits,  et elle y va à une heure où personne d’autre n’y 

sera. Elle ne va pas chercher de l’eau tôt le matin avec les autres femmes ; cela nous montre 

qu’elle est isolée de sa société, et peut-être qu’elle en souffre. 

Mais dans sa solitude, elle rencontre un autre solitaire, ce juif, qui lui aussi est seul, et qui 

lui parle avec bienveillance. J’ose dire  que Christ et la grâce viennent de la trouver ; son 

isolement cesse ,  et Jésus, un juif, ne la méprise pas comme l’aurait fait un autre juif . 

Elle avait une nature ardente et elle cherchait le bonheur, mais elle n’avait trouvé que la 

misère et la honte . Or Dieu était là, en GRÂCE.  Une grâce qui ne cache pas à la femme 

son péché, et qui ne la juge ni ne la condamne... 

La femme reconnaît cette grâce et change de vie !  Elle a tout à apprendre, mais elle est en 

présence de celui qui enseigne tout : quel changement ! Quelle position sociale nouvelle !  

Elle oublie sa cruche, sa fatigue, ses circonstances, et elle devient un prédicateur, elle 

annonce le Seigneur avec effusion et simplicité !  Et beaucoup de gens croient en Jésus, sur 

sa déclaration à elle . 

En se dévouant pour les autres au nom de Jésus, elle trouve enfin le bonheur … 

Quelle belle histoire ! 

---------------------------------------------------------------------- 

Offrande : Habituellement, pendant le culte, nous partageons un temps d’offrande où 

chacun selon ses moyens contribue à la vie de l’église. Alors mettons de côté ce que nous 

donnerions, et transmettons-le au trésorier de notre paroisse. 

----------------------------------------------------------------------- 

Envoi et bénédiction : 

Le Dieu 3 fois saint, Père, Fils et Esprit vous accompagne sur votre chemin chaque jour,  

dans la joie et dans la tristesse,  dans la force et dans la faiblesse,  dans le calme et dans la 

tempête,  dans la solitude et dans la rencontre. 
 

Le Seigneur est avec vous , aujourd’hui, demain, toujours.  Recevez sa paix. AMEN4 
 

Dernier cantique :  (n° 21-15 sur Alleluia) (sur CD n° 20) 

 Venez le célébrer, son grand amour venez le chanter ! 

Le fils de Dieu est venu donner la vie. 

Nous te fêtons ô roi, car tu nous fais partager ta joie, et nous offrons en ton honneur 

Un chant d’amour Seigneur ! 

Venez le célébrer, célébrer, chanter, célébrer, chanter notre roi. (X2) 

Obsèques : au Chambon : M Paul Barriol (81 ans) le 12 août ; Mme Lina Valla (89 ans) le 

14 août ; Mme Yvette Ferrier (81 ans) le 17 août. 
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